
シンナガサキみーてぃんぐ開催レポート 

ｉｎ女の都小学校区 

 令和６年12月7日（土）、自治会や民生児童委員、育友

会、育成協、学生など14人の皆さんにお集まりいただ

き、女の都小学校区の「シンナガサキみーてぃんぐ」を

開催しました。 

 自己紹介では、女の都夏まつりや餅つきなどの地域行

事の様子や、「大人の笑顔は子どものパワー、我ら女の

都っ子応援団」をスローガンに地域の子どもたちのため

に行っている活動などについて、お話いただきました。 

いただいたご意見 

 長年にわたり公園の草刈りや清掃等の管理業務にご協力いただきありがとうございます。 

 現在、本市では自治会で行っていただいている公園清掃活動に対し、保健環境自治連合会を経

由して補助金を交付しております。補助金の額につきましては、公園清掃面積に応じて７段階に

区分しております。 

 今後も公園清掃等を自治会の皆様に継続してご協力いただける方法を検討していきたいと思い

ます。引き続き、ご理解ご協力をお願いいたします。 

 子供たちが安心して遊べる環境を保つために公園整備を行っている。公園の手入れには多くの時間と労力が

かかるため、面積に応じた適切な報酬が必要ではないかと思う。 

市の考え方 

回 答 

①公園整備への補助について 

 シンナガサキみーてぃんぐ開催後、現地を確認し、除草作業を完了しております。 

 なお、当該路線に限らず、道路の草刈り等については、自治会要望等を参考にしながら毎年実

施場所を選定しております。お手数ですが、改めて自治会要望等をご活用いただき、市へご要望

いただければと思います。 

 青い鳥保育園近くのエテルナ女の都の反対側のほうのバス停の草がすごく出ている。子どもや高齢者が通る

ので、定期的にでなくてもいいが、草刈りをしてもらいたい。 

市の考え方 

回 答 

②道路の草刈りについて 



 そのほか、「公民館のフェンスの安全対策をしてほしい（開催後、自治会長と調整中）」、「被爆の

実相や平和への思いを強く発信してほしい」、「イベントや地域活動で地域住民が協力しあえているの

で、今後も続けていきたい」などのご意見をいただきました。 

 いただいたご意見は、担当部局と共有し、今後の市政運営に活かしていきます。 

発行：令和７年４月 長崎市企画政策部広報広聴課 

 小学校の今後のあり方については、保護者や地域住民と「長崎のまちの次の時代を担う子ども

たちのよりよい教育環境のために」という共通の視点で、その必要性について十分に協議し、共

通理解を図るとともに、地域住民の組織・活動に十分に配慮し、地域間の融和を一層図る必要が

あります。将来とも児童生徒数の増加が見込めず、小規模化の解消が図れない学校にあっては、

学校の統廃合による学校規模の適正化と適正配置を図っていく必要があります。 

 また、各学校のＰＴＡ活動につきましては、長崎市ＰＴＡ連合会（市Ｐ連）と連携し、単位Ｐ

ＴＡの組織や事業が、役員・会員が無理なく負担が大きくならないように見直しを推進していま

す。学校の統廃合に関わらず、現状を踏まえて「できる人が、できるときに」をキーワードに、

各単位ＰＴＡの刷新に支援しております。また、市Ｐ連では単位ＰＴＡからの研修や会議への参

加負担を減少するために、組織改編や事業見直しを検討しており、令和７年度からの実行を目指

しています。 

 女の都小学校区は、イベント時にはこどもたちのためにと多くの人々が協力し、学校がその絆の中心と感じ

ているが、学校がなくなるのではないかと不安に感じている人もいる。また、中学校の育友会役員について

は、廃校となった学校を含め３つの小学校区の役割もあり、負担になっている部分もある。 

市の考え方 

回 答 

③学校の統廃合やＰＴＡ役員の負担軽減について 

各自治会の課題や努力がわかりました。参加した小学生

が女の都は住みやすく、様々なイベントに地域の大人が

かかわってくれて嬉しいとの声が良かった。  

市長のお話を直接聞けたため、市長と

同じ目線で考えられた気がした。  

たくさんの女の都自慢も伺いました 

 それぞれの立場、役割で、地域にご貢献いただいていることがよく分かりました。 

 また、皆さんが女の都地域を愛しており、「この地域を大切にしたい」、だからこそ何

とかしたいという思いが強いということが分かりました。 

 市としてもみなさんのそういう想いに応えるべく、今後もしっかりと取り組んでいきた

いと思います。 

女の都のよいところや改善点などが

知れて良かった。  

＼女の都自慢!!／ 

参加者からの感想 

市長さんと直接お話させていただくことだけでも

嬉しいのですが、しっかりした中身、内容の話が出

来たのが嬉しく満足でした。  

手間ひまかけて公園の

手入れしています。公園 

は地域の自慢です！ 

最近は、小学生の 

あいさつがとても 

    良くなりま 

    したね! 

地域の人はとても話しや

すい人ばかりです。 

お祭りなどをもっと多く 

   の人に知ってほしい 

   です! 

「子どもたちのために」

という想いを持った人

が多いです。 

女の都夏まつりには 

たくさんの子どもが 

集まっています！ 

鈴木市長のひと言 


